

# 愛寿会 たより

7 月号  
第 216 号  
平成 29 年  
7 月 10 日発行



【 食中毒が発生しやすい時期になりました。正しい知識を学びます。(研修会の様子) 】

## 福祉施設における食中毒対策について

予防を確実に、安心安全な生活を送りましょう

仁生園では年二回、感染症対策研修を行っています。今年度第一回目として、六月一日(木)に(株)東京サラヤの伊藤様をお招きして開催致しました。以下講義の内容を要約したものです。

手洗いはもちろんのこと、爪を短く切ったり装飾品を外すことも大切です。手のしわや親指の周り、手首は特に洗い残しが多い箇所です。

### ◆ 感染性胃腸炎と食中毒

**感染性胃腸炎**  
細菌またはウイルスなどの感染性病原体による嘔吐、下痢を主症状とする感染症で毎年秋から冬にかけて流行。

調理後の食品は常温で長時間放置せず、調理終了後二時間以内に喫食することが望ましいです。

### 食中毒

食品を介して起こる急性期の健康被害の総称で、細菌性、ウイルス性、自然毒、化学物質などが挙げられる。ノロウイルス性食中毒は冬季に多いのに対し、細菌性食中毒は夏季に多い特徴がある。ノロウイルスは感染力が非常に強く、消毒剤が効きにくい。

ペットボトルは直接口をつけて飲むと、細菌が増殖するため口をつけたペットボトルの再利用は控え、なるべくコップに移して飲む必要があります。

### ◆ 食中毒予防の三原則

- 細菌などを食品に「つけない」
  - … 感染源に触れた人の手を介した伝播予防
- 食品に付着した細菌などを「増やさない」
  - … 適切な食事・食器類の管理
- 食品に付着した細菌などを「やっつける」
  - … 食器・器具類の適切な消毒

三、排泄物、嘔吐物等を介した伝播の予防  
排泄物・嘔吐物が皮膚に触れたり吸い込まないよう个人防护具(マスク、ガウン、手袋、シューズカバー)を着用します。次亜塩素酸ナトリウムを用いて作業終了後の片づけまで正確に行い、手袋を脱いだ後は必ず手指衛生をします。マスクは鼻・口・あごまできちんと覆い、外す際はマスク表面に触らないようにします。

### ◆ 福祉施設における食中毒対策

一、感染源に触れた人の手を介した伝播の予防  
感染対策の基本は手指衛生です。きれいに見える手指にも病原体が多数付着しており、食事や食器類に食中毒の原因菌やウイルスをつけないことが重要です。

講義の最後では「手洗いチェッカー」を使用し、洗い残しを確認しました。念入りに手洗いたつもりでも手のしわや爪の間などに汚れが残っており、汚れが落ちにくい箇所を意識して洗うことが大切だと改めて感じました。  
今回の講義を通して、食中毒に対する予防対策がいかに重要かを再認識することができました。今後も職員一同、感染症・食中毒の予防に努めてまいります。

また、ご家族様におかれましても、来園時のマスク着用・手指消毒など、今後もご理解ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

# 第一回 臨時評議員会 が開催されました

平成二十九年六月十三日（火）午後二時より社会福祉法人愛寿会第一回臨時評議員会を、午後三時より臨時理事会を開催いたしました。

## 第一回臨時評議員会

過日開催された第二百十四回理事会で承認されたことを受け平成二十八年度社会福祉法人愛寿会事業報告及び決算報告等を行い、評議員会において承認されました。（以下、簡略してお知らせします。詳しくは愛寿会だより平成二十九年六月号「第二百十四回理事会」をご覧ください）

### ◆事業報告

- 一、温冷配膳車納入
- 二、夏祭りの開催
- 三、総合防災訓練の実施
- 四、緊急避難装置「レスキューベランダ」の設置
- 五、大型洗濯乾燥機購入
- 六、感染症研修会の実施
- 七、不在者投票の実施
- 八、介護福祉士資格取得奨励金の支給
- 九、入所者の送迎車両整備



【第1回臨時評議員会の様子】

### ◆決算報告

社会福祉法人の決算報告は、例年法人が作成する財務諸表（資金収支報告書、事業活動計算書及び貸借対照表）に基づいて行われます。

平成二十八年度のサービス活動収益は、対前年比一・五%減、支出であるサービス活動費用は五・八%の増となっております。  
「サービス活動収益割合比」

- (一) 人件費割合 七二・四%（前年六五・五%）
  - (二) 事業費割合 一六・一%（前年一五・六%）
  - (三) 事務費割合 一〇・〇%（前年一〇・四%）
- となっております。前年より財政的に厳しいものになっています。

### ◆愛寿会 理事の選任について

### ◆愛寿会 監事の選任について

### ◆臨時理事会

◆社会福祉法人愛寿会 評議員選定委員会規程施行細則の制定について  
社会福祉法の一部を改正する法律の付則の規程により、評議員選定委員会の運営に関する必要な事項を定めることを目的として、評議員選定委員会規程施行細則の制定について提案し、承認されました。



【臨時理事会の様子】

### ◆愛寿会 理事長選任について

小宮山光彦理事が選任されました。

### ◆愛寿会 会長選任同意について

小澤澄夫理事が選任されました。

### ◆愛寿会 常務理事の選任について

清水元義理事が選任されました。

## 夏物衣料品のお買い物

衣料ショッピングは、地域の商店の協力を得て半年に一度行っています。本年第一回目は六月十八日（日）に長坂町のタナカヤ様のご協力により開催しました。



多くの衣料品を用意いただき、利用者様も選ぶのに悩んでしまうようでした。お店に出掛け買物することが困難な方も多いため、実際に見て選ぶ機会は貴重です。職員に相談しながら選んだり利用者様同士で商品を見定めている姿は笑顔がいっぱいでした。

今年の夏も暑くなる予報が出ています。夏物の涼しい衣類にて体温調節し、夏バテしないように過ごしていただきたいと思えます。

### 仁生園デイサービスセンター

夏まつりに向けて利用者様・職員共同製作で箸置きとコースターづくりの真っ最中です。クラフトバンドという紙でできた紐を使用し、箸置きはひとつひとつトリポンのように編みこんでかわいらしい形を作っていきます。コースターも紐を組み合わせて丁寧に着せ完成させています。落ち着いた色合いで厚みもありしっかりとした作品となっています。

夏祭りにご参加いただいた方（先着八十名）にプレゼントいたします。心を込めて製作した味のある作品です。どうぞ楽しみにしててください！



### 仁生園 夏祭り実行委員会

実行委員長 奥野 嘉子

仁生園「夏まつり」の季節となりました。今年七月二十九日(土)の開催となります。例年通り「焼き鳥」「フランクフルト」「アイス」「ブルーチェ」等、たくさん屋台の出店を予定しております。



【昨年の仁生園夏まつりの様子】

やすらぎ特製の「手作りカレー」は昨年度好評につき、今年も出店しますので、ぜひ味わっていただきたいと思えます。アトラクションは武川町からハイビスカス様の「フラダンス」、扇寿流宗家・扇寿希洋友様による歌と舞踊を予定しておりますのでご期待下さい。また、利用者様とともに、職員も「これから音頭」「炭坑節」の練習を日々行っております。当日は寿美浩会様と一緒に踊ってくださいますので、来園された皆様もぜひご参加下さい。

まつりの最後には「打ち上げ花火」「ナイアガラ花火」を行います。昨年よりもバージョンアップしておりますのでご期待下さい。

ご家族、ボランティア、近隣住民の皆様との交流を深め、楽しく心に残るような夏まつりにしたいと職員一同頑張っておりますので、皆様のお越しを心よりお待ちしております。

### 第二仁生園 夏祭り実行委員会

大塚 輝雄  
永田 綾

第二仁生園の夏祭りは七月二十六日(水)の午後六時から開催いたします。

舞台では、八つ音(マンドリン演奏)、ハイビスカス(フラダンス)、祭友会(よさこい舞踊)の皆様をお招きし、多彩なアトラクションを予定しております。

利用者様は祭りに向けて盆踊りや太鼓の練習にも熱が入り、いよいよお祭りムードになってきました。

屋台は好評の串焼き・焼き鳥・フライドポテト・焼きそばなどもたくさんご用意しました。平日の夜ですが、夏の夜を涼みながらのお越しをお待ちしています。



【昨年の第二仁生園夏まつりの様子】



## 第二仁生園 夏まつり

日時：平成 29 年 7 月 26 日 (水)  
18:00~20:00

場所：第二仁生園

アトラクション：マンドリン演奏他

屋台(串焼き、フライドポテト、各種お飲み物など)もご用意しています。

ぜひお越しください♪

## 仁生園 夏まつり

日時：平成 29 年 7 月 29 日 (土)  
18:00~20:00

場所：仁生園 特設会場  
(雨天時 喫茶いこい)

多彩なアトラクション、花火、屋台(たこ焼き、今川焼、各種お飲み物など)をご用意しています。ぜひお越しください!

